

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 5 de la tarde el vapor «Mahonés.»
 Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Menorca.»
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Mahonés.»
 De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Menorca.»
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.

Constantinopla 19 de octubre.

Los ministros turcos no parecen haberse sorprendido de que Rusia haya desechado el armisticio de seis meses. Aquí está todo el mundo convencido de que los rusos quieren la guerra y de que sus aparentes esfuerzos para conseguir la paz continuarán sin éxito alguno hasta la hora de antemano determinada por lo córte moscovita para entrar en campaña. Sin embargo, ciertos informes que tengo de lo que pasa en Crimea no concuerdan con esa prevencion general de que participan los ministros turcos. Se afirma que el emperador Alejandro prosigue en su resistencia á las influencias belicosas y se asegura que ha dicho á un partidario resuelto de la guerra: «Hareis turbar mi reposo, pero no conseguireis que yo turbe el de Europa.»

Dicese tambien que el general Ignatieff no está en gran predicamento.

Se le acusa de haber precipitado demasiado los acontecimientos. Comprendo, sin embargo, que por esos solos datos no puede aventurarse un juicio que pecaria de temerario. Estamos indudablemente ante un porvenir ignoto y poco tranquilizador.

Las noticias del cuartel general de Nisch son malas. Los soldados turcos tienen apenas pan para comer y están siendo diezmados por una disenteria epidémica y muy amenazadora. ¿Que sucederá cuando el invierno pese sobre esos infelices que para preservarse de sus rigores no tienen ni mantas, ni abrigos, ni calzado?

Los numerosos acontecimientos políticos que cada dia se suceden, han distraido la atencion sobre el Ramazan, que á la hora en que estas líneas sean leidas habrá concluido ya. Los lectores de esta carta hallarán quizás algun interés en ciertos detalles referentes á la cuaresma musulmana, desconocidos á la mayor parte de los europeos, y aun á muchos de los que han viajado por este país.

El Ramazan dura treinta dias y comienza con la luna nueva. Apercibir la luna cuando se abre el Ramazan, es pues la gran preocupacion de los musulmanes. He aquí la fórmula con que los turcos consignan en esta época del año la aparicion del astro de la noche, y por consiguiente la inauguracion de su cuaresma en las principales ciudades. Cuatro individuos, musulmanes por supuesto, comparecen ante el cadí. El primero reclama al segundo 150 piastras.

—Se las presté, dice al magistrado, hasta la nueva luna. Como ya ha aparecido, el demandado debe pagarme.

—De ningun modo, replica el supuesto deudor, puesto que aun no ha sido vista la luna.

El acreedor invoca entonces el testimonio de los otros dos compadres, quienes se apresuran á aseverar que en efecto ellos han visto ya la luna. El cadí adjudica entonces las 150 piastras al fingido acreedor, y seguidamente las paga el mismo juez de los fondos públicos. Los actores en ese simulacro de juicio se reparten las piastras, y á la puesta del sol un cañonazo anuncia á los habitantes que el Ramazan ha comenzado. Para la ciudad de Constantinopla la declaracion judicial tiene lugar ante el cadí de Stambul.

El ayuno es de obligacion estricta para los fieles de ambos sexos. Todo musulman la observa desde

la edad de catorce ó quince años. Se dan algunos casos de escepcion muy limitados, para las tropas en campaña, los viajeros, las mujeres en ciertos períodos y los enfermos á quienes haya prescrito el médico que tomen indispensablemente alimento. Las mujeres en cinta han de ayunar. Solo son admitidos al ayuno, los «tahir» (purificados), es decir los musulmanes cuyo cuerpo se ha hecho puro por medio de las abluciones reglamentarias.

Para las tropas en campaña, la exencion es absoluta, pero en los demas casos no es mas que momentánea, pues obliga al que la usa á ayunar en otro mes del año un número igual de dias al que ha dejado de observar el Ramazan. Se puede, no obstante redimir esta obligacion, pagando el «fidia» ó sea la comida de un pobre, por cada dia de vigilia que se haya infringido. Durante el mes sagrado, cada musulman debe hacer una limosna especial, llamada «fitro», calculada sobre la base de 1,000 dragmas de una sustancia alimenticia cualquiera destinada á los pobres. Cada cual segun su conciencia elige la substancia que esté mas al alcance de sus posibilidades. Así la gente rica dá mil dragmas de azúcar, de dátiles, etc., y los menestrales las dan de cebada, de trigo, de aluvas, etc. El ayuno dura desde la salida á la puesta del sol. Desde que el cañonazo de la mañana anuncia su comienzo, no se debe ni comer, ni beber, ni fumar. Hasta está recomendado que se evite el oler el perfume de las flores. El sultan hace como el pueblo y observa el Ramazan, pero las clases altas en estos últimos tiempos habian empezado á inobservar el precepto aunque guardándose mucho de hacerlo público. La ley castiga con la muerte al que rompe el ayuno, y aunque hoy esté en desuso, seria reducido á prision el musulman convicto de haber faltado á la prohibicion.

Este año se observa un recrudescimiento de celo religioso. Muchas personas que se preocupaban poco del Ramazan lo observan ahora escrupulosamente. Los creyentes no tienen mas que un refugio contra los rigores del ayuno, que es el de dormir de dia, para engañar al hambre. De este derecho abusan particularmente los empleados. Solo «pro forma» se abren un par de horas por la tarde las oficinas públicas; mas los negocios, bastante encalmados de ordinario, duermen completamente durante el mes sagrado. La regla aconseja que se frecuenten las mesquitas en ese período, y están efectivamente atestadas á todas horas.

Los creyentes deben afectar un continente grave. Se arrastran mas que andan como si estuvieran agobiados por la fatiga, y van por las calles pasando las cuentas de gruesos rosarios (tesbhis). El que anduviere con paso firme y aire resuelto suscitaría la indignacion pública.

Ese furor religioso se armoniza, por un contraste que choca con las ideas de Europa, con un mayor afan de andar en busca, ó mejor dicho en persecucion del bello sexo. Las mujeres salen de paseo cada dia hácia las cuatro de la tarde y los hombres acuden y las intrigas amorosas se urden con una facilidad solo explicable por las costumbres especiales de las mujeres turcas de todas clases, que no se distinguen ni por su pudor, ni siquiera por el cuidado de guardar las apariencias.

Se las vé asomadas á las portezuelas de los coches, sonriendo á sus adoradores, y haciéndoles

signos inequívocos en pleno dia, en pleno paseo, y en pleno Ramazan. Existen para uso de los amantes, diversos signos convencionales que les permiten entenderse entre sí á las barbas de los maridos. El pañuelo juega un gran papel en esa dulce telegrafía.

Al crepúsculo, cuando el cañonazo vespertino suena, se rompe el ayuno para hacer el «eftar» que es el almuerzo que corresponde á la mañana. Durante el Ramazan cada casa tiene sus convidados. A cada uno de ellos se le pone delante una pequeña mesa, en la cual hay cinco ó seis platillos, una sopa y sorbete. Los platillos contienen aceitunas, cebollas crudas, pedazos de jamon, de carnero, de cabial, etc. La sopa acostumbra á ser de lentejas, en recuerdo de Khalit Ibrahim (Abraham querido de Dios) á quien se le atribuye aquí su predileccion por esta legumbre que nuestra historia sagrada señala á Esau. Al estampido del cañon cada cual rompe el ayuno, eligiendo entre estos platos el que mas le agrada. El creyente escrupuloso toma un alimento no aderezado por las manos del hombre, una aceituna por ejemplo, un poco de sal. Este bebe un poco de agua, otro fuma un cigarrillo. Despues se hace una corta plegaria y se dá principio á la comida formal. La cocina turca es bastante variada é inteligente. No es, pues, de desdeñarse ni aun por un francés, en cuanto ha vencido la repugnancia que le inspira el gusto de la grasa de carnero y la manteca con las que aderezan sus platos.

Hé aquí algunos de estos platos que se sirven á los convidados; huevos fritos con gigote de carne (keimalé youmurta), carnero en adobo, cocido despues en una olla de tierra en la que se presenta en la mesa (guvetsch), legumbres á la Macedonia (turbu), guisos de toda clase (basten), pastelillos de queso y carne (bourchs), pollos á la circasiana, excelente plato en el que entra un pollo sin huesos con salsa de alfónsigos; pavas rellenas que serian exquisitas si en lugar de estar cocidas en horno lo estuviesen por medio de un asador.

Los entre platos dulces son numerosos: se sirven (baklavas), tortas confeccionadas con harina, azúcar, manteca, nueces ó alfónsigos machacados; el ekmek kataif, pan especial frito con manteca y rociado con azúcar, (sürma) especie de tortas (baklavas), (youfka), pastel delgado que se divide en láminas y en el que se colocan además huevos y dátiles de kaimal; crema á la turca, plato exquisito; leche cuajada, (ghlount), etc., etc.

Me olvidaba consignar el plato nacional, por decirlo así, el arroz, que se sirve cotidianamente en toda mesa turca despues del asado, antes del hochat y del postre. El hochat es un ligero jarabe compuesto de pasas, de toda especie de frutas y de azúcar. En la verdadera comida turca, los entre platos azucarados son servidos alternativamente con el pescado, los principios y el asado, así como las bebidas de agua y sorbetes. Durante el ayuno ó Ramazan, todos se atienen á los antiguos usos, es decir que no se bebe vino, no usando cada cual para comer mas que de sus dedos. Un solo plato sirve para muchos convidados. Un «raja» ó un europeo es siempre muy bien recibido cuando se presenta á hacer el «eftar», esta es la espresion consagrada entre los musulmanes al trabar conocimiento con otro. Se debe, por cortesía, cortar sus uñas al ras de la carne.

Los turcos dan una importancia particular á esta

cuestion de las uñas, reprochándonos á nosotros porque las llevamos largas. En cuanto á ellos, no se las dejan crecer, tal vez para que no se susciten dudas entre los que meten la mano en un mismo barreño, sobre la limpieza de los dedos, iba á decir de sus tenedores. ¿Sabe V. lo que hace el creyente escrupuloso de los recortes de sus uñas? Los entierra con sal para conservarlas, con el fin de volver á encontrarlas intactas en la época de la resurreccion, en la hora en que volverá á adquirir su forma mortal.

Después de la comida, vienen las abluciones de manos y de la boca, excelente costumbre que debiera generalizarse en Europa. Los sirvientes armados de aguamaniles, os echan en abundancia agua perfumada que vuelve á caer en grandes tazones. En seguida se dice el «iatsi namaren,» la oracion que tiene lugar hora y media después de haberse puesto el sol. Durante la época del ayuno, se hace el «teraoui,» es decir, que, las cinco genuflexiones habituales se elevan á cuarenta. Al vigésimo ó vigésimo-décimo día, se añade el «taouaich,» oracion especial que viene á ser un adios de despedida al ayuno. Este «iatsi namaren» se dice en comun por los dueños y servidores de la casa. Los pobres, que una costumbre muy honrosa para los turcos admite al oficio en donde tienen mesa abierta, asisten igualmente á la oracion.

Después cada cual vá á sus diversiones. Se hacen visitas y se vela hasta muy tarde. Los teatros de Karagence son ya muy conocidos. Esos lectores conocen así mismo estas representaciones por haber leído la descripción de ellas en las relaciones de los viajeros: pero tal vez ignoren su origen. El sultan Amurates I hacia construir la gran mezquita de Brousse. Interesábase vivamente en esta construcción, y á pesar de sus órdenes formales los trabajos no adelantaban gran cosa. Informóse, y bien pronto supo que si los obreros no adelantaban en su trabajo, era porque dos de sus camaradas les entretenían largas horas contándoles historias horripilantes. Estos dos obreros, eran, el bohemio Kara-Geur (ojos negros) y Hadjivat-Tchélebi. El sultan hizo comparecer á su presencia á estos dos narradores y les mandó que le contaran estas historias. Encontró Amurates que se hallaban á la altura de la reputación que habian adquirido como narradores, y les regaló algun dinero, pero con la condicion de que al día siguiente no habian de ceder á las instancias de los demás obreros, y que solo después del trabajo, durante la velada, les habian de entretener con sus historias.

El pueblo ha consagrado este acontecimiento con la creacion de un teatro en Karagence. Vense ahí tambien sombras chinescas. Los principales actores, los que llaman hácia sí todo el interés, son Kara-Geur y Hadjivat. Este es un memorialista y aquel una especie de paleta que, en medio de sus groserías, oculta cierto arte. Kara-Geur se entrega á desvaríos de lenguaje, á gestos y acciones que nada seria capaz de dar una cabal idea. La obscenidad de este espectáculo es verdaderamente escandalosa. Llévase allí nada menos que á los niños de ambos sexos. Vénse allí bajás y derviches, viejos y softas. Para apreciar bien los frutos del islamismo es preciso ver á sus sectarios en la mezquita y en Kara-Geur. Allí el sentimiento religioso, estrecho y fanático, que nada tiene de elevado, aquí el deseo del placer material y grosero, un gusto anticipado del paraíso de Mahoma.

Una hora antes del alba, cierto número de personas recorren los barrios musulmanes redoblando sobre tambores que producen un sonido lúgubre, y al que las bandas de perros saludan con sus ladridos. Tiene esto por objeto despertar á los que duermen

men á fin de que puedan tomar el «souhour» ó última comida antes de que vuelva á empezar el ayuno. Estos guardias interrumpen á intervalos sus redobles para gritar: «Levantaos, fieles, para hacer vuestro «souhour.» El Profeta ha venido á visitarnos.» Cuando pasan delante de la puerta de un amigo, se detienen allí hasta tanto que despierta y responde: «ouahadaou» (él es el solo Dios.) Bien pronto el cañon truena, y á partir de este momento el ayuno vuelve á tomar posesion de sus derechos.

Nosotros hemos asistido, hace ya algunos dias, á la fiesta del «Kadir gnedjerse» (la noche del Todopoderoso.) Célebrense en recuerdo de la noche durante la cual el profeta fué trasportado en éxtasis á presencia de la divinidad. En esta fiesta se ofrece al Califa una virgen, la mas hermosa que se pueda encontrar. La sultana madre es la que se ocupa por largo tiempo de buscar esta virgen belleza para presentarla á su hijo en esta ocasion. Habiendo perdido Abd-ul-Hamid á su madre, ha ya mucho tiempo, este oficio ha sido desempeñado en las mismas circunstancias, por la dama de palacio que ha estado á su cuidado, y á la que hoy día se la considera como sultana validé. A este propósito, no será inútil consignar que el actual sultan en nada ha cambiado las costumbres que hacen afluir á palacio numerosas esclavas circasianas, que los príncipes y princesas de la familia imperial, así como los grandes personajes envian como agasajo al soberano. Siempre el mismo sistema, no solo en esto si que tambien en muchas otras cuestiones importantes. Tengo el sentimiento de haberlo de decir. Se empieza á temer que el sultan no justifique las esperanzas que de él se habian concebido.

Los diarios turcos están tocados de la guerra. Muéstranse muy violentos en sus artículos contra la Rusia. «Si la Rusia quiere la guerra, escribe el «Bassiret,» en hora buena. Nosotros podremos, pues, arreglar nuestras antiguas cuentas con este encarnizado enemigo. Los rusos serán vencidos porque combatirán bajo la bandera de la injusticia. Nosotros seremos vencedores porque el derecho está con nosotros. Es preferible la muerte á la opresion moscovita. Moriremos hasta el último, si es preciso, pero los rusos no nos tendrán jamás bajo su planta. ¡Osmanlis! que cada uno de nosotros se prepare y viva alerta.»

(«Crónica de Cataluña.»)

Correo de hoy.

Madrid 1.º de noviembre.

Ayer llegó á esta corte el señor Posada Herrera, presidente del Congreso, y á poco se apresuraron á visitarle vários diputados que se distinguen por su carácter bullidor y que ahora han tomado á su cargo agitar y revolver la política para fomentar la idea de la formación del centro. Según mis noticias el señor Posada no les dió el menor motivo ni la mas leve esperanza de que pudiesen contar ni aun con su cooperacion indirecta: pero hasta la circunstancia de ser amigo personal de algun diputado de aquellos á que he aludido se explota hoy, aunque sin atreverse á manifestar directamente lo que se ha dicho durante la ausencia del Sr. Posada por temor de verse en el momento desmentidos.

Para ayudar estos trabajos que son una verdadera maquinacion, publica hoy cierto periódico, que compite con la «Patria» en abogar por el centro nonnato, una estadística del Congreso, según la cual resulta que hay en él ciento ochenta diputados que proceden de la union liberal, dato que, cualquiera que sea la intencion con que se aduzca, no prueba absolutamente nada, porque, como dijo con ingenio

un hombre político, la union liberal está en el templo de las Salesas y solo revive un día al año que por cierto está próximo, el cinco de noviembre, aniversario de la muerte de D. Leopoldo O'Donnell.

Cuando en esa fecha y en ese sitio se convocan y juntan los amigos del ilustre difunto se echa de ver como se han dispersado y que cosas tan distintas representan en la actualidad. Recuerdo ahora que el año pasado estaban allí el señor Cánovas del Castillo y el duque de la Torre, y prescindiendo de apariencias y yendo al fondo de las cosas, se vé que representan ideas tan distintas, que su oposicion es tan absoluta como la que, según los lógicos, existe entre dos términos contradictorios. Y lo que de estos dos hombres se dice puede afirmarse de todos los demás que pertenecieron á la union liberal; los pocos que entre ellos corrieron las aventuras de la revolucion perdieron por completo su significacion en el país, donde los elementos unionistas que constituyeron la fuerza de aquel partido acentuaron mas y mas sus sentimientos y creencias conservadoras á medida que la revolucion iba estremando sus delirios.

Esta tarde ha ido el Sr. Posada Herrero al palacio de la presidencia y ha celebrado una larga y cordialísima conferencia con el Sr. Cánovas del Castillo, quien según mis noticias, ha espuesto con toda sinceridad el estado de las cosas políticas tratando con estension las cuestiones que probablemente se han de suscitar en el Parlamento y señaladamente la religiosa y la relativa á la conspiracion republicana. Sobre ambos asuntos ha habido tan completo acuerdo entre ambas personas, que ni lugar ha habido para una verdadera discusion, lo cual debe alejar mas y mas la esperanza de los centristas.

Estos se reunirán el día cinco, ó mejor dicho, se reunirán los antiguos disidentes convocados por el señor Santa Cruz, y según mis noticias, espera á los centristas un amargo desengaño, porque lo mayor de los veinticinco ó treinta que componen la disidencia es opuesta á la formación del centro y opina que debe seguirse apoyando al ministerio.

—A.

(«Diario de Barcelona.»)

MADRID 1.º DE NOVIEMBRE.

Segun el estado que publica uno de nuestros colegas, hasta el 25 de octubre han salido para la isla de Cuba las siguientes fuerzas:

De Santander, en los vapores «Habana, Guipúzcoa, Gijón, Diego, Antonio Lopez, España, Alfonso XII, Santander y Emiliano, 9,005 individuos.

De Barcelona, en los vapores «Comillas, Pasajes, Santiago, Puerto-Rico, Francolí y Ter», 5,396 individuos.

De Cádiz, en los vapores «Coruña, Ciudad Condal, Mendez Nuñez, Navas de Tolosa y Villa de Madrid» (los dos últimos buques de la marina de guerra,) 4,531 individuos.

De Alicante, en los buques de guerra «Leon, Concepcion y San Antonio» 1,990 individuos.

Total 20,922 hombres de fuerza.

Para completar los refuerzos que han de mandarse á aquella isla, solo faltan 3,000 hombres próximamente, la mayor parte de los cuales se hallan ya en los depósitos de bandera y embarque.

(«Diario Español.»)

Pregunta con insistencia la prensa de oposicion si es cierto lo asegurado por el «Cronista,» de que el gobierno abdicará las atribuciones extraordinarias de que se halla investido, tan luego como las Cortes se reúnan. Nosotros solo podemos asegurar acerca de este asunto, que el gobierno tiene bien me-

ditada la línea de conducta que se propone seguir, y que está será digna de merecer y obtener, como hasta aquí ha sucedido, la confianza de la mayoría

No es cierta en modo alguno la noticia dada por algunos periódicos de que el señor Romero Robledo haya manifestado deseos de abandonar su puesto tan luego como se hayan votado las leyes orgánicas municipal y provincial. El ministro de la Gobernación conoce sus deberes, y no es tan nuevo en política, que ignore que estos habrán de retenerle forzosamente, si es preciso, en el puesto que tan acertadamente desempeña, mientras la confianza del Rey y el interés público lo exijan.

(«Correspondencia.»)

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Madrid 1.º de noviembre.

Los individuos del Centro parlamentario, incluso el señor Alonso Martínez, que visitaron ayer al señor Posada Herrera, le encontraron absolutamente reservado, notando, empero, que no hizo indicaciones favorables á la política del gobierno.

La prensa ministerial niega que haya crisis, como también asegura que no es cierto que se confiera al señor Romero Robledo un alto puesto diplomático, como se indicaba anoche.

El tribunal ordinario providenció ayer la prisión provisional de los detenidos políticos, fundado en la falta de tiempo para examinar el proceso y parece que los interesados han apelado mancomunadamente. Dicho tribunal ha rechazado la inhibitoria propuesta por el Capitán general de Madrid.

Avisan de la Habana que han llegado allí cuatro batallones más de infantería y que continúan las operaciones con éxito satisfactorio.

El capitán de navío señor Llanos, nombrado comandante de la escuadra que operará en Cuba, se embarcará el 10 del corriente.

Las cajas de imposición existentes en Madrid que dan el 30 y 40 por 100 de interés mensual han llamado la atención del gobierno, que les nombrará un delegado especial, proponiéndose además dictar otras disposiciones en la previsión de que amenacen á dichas cajas inminentes conflictos.

El cardenal Antonelli ha sido desahuciado en una junta de médicos.

Ayer á última hora quedaron en completa comunicación los detenidos en las prisiones de San Francisco.

El Consejo de Estado ha ultimado y se publicará inmediatamente la instrucción sobre conversión de los cinco últimos cupones vencidos.

París 1.º de noviembre.

Telégramas de Constantinopla dicen que los turcos han tomado al asalto la plaza de Alexinatz.

Parece que según acuerdo de las potencias, Turquía será admitida á la conferencia.

Los turcos avanzan para tomar á Krujevatz.

Inglaterra ha amenazado á Grecia si no permanece tranquila.

Se ha confirmado la noticia de Alexinatz.

Se asegura que ha quedado firmado el armisticio de dos meses.

El general Tchernaieff ha abandonado Kruchevatz y ha hecho desocupar Deligrad, concentrándose en sus fortificaciones.

Mr. Dufaure se ha opuesto á la proposición Gattineau.

París 2 de noviembre.

Los montenegrinos bombardean á Podgowitza.

Dícese que Rusia se opondrá á que los turcos ocupen á Alexinatz durante el armisticio.

El obispo de Urgel ha llegado á Roma y se ha presentado á nuestro embajador. Por ahora fijará su residencia en Italia.

Madrid 2.

A pesar de las negociaciones que se siguen, se sabe por autorizado conducto que Francia niega la extradición del cabecilla Rosa Samaniego.

Se ha acordado definitivamente que la reunión de la mayoría de las Cortes se celebre el sábado á las nueve de la noche en la Presidencia del consejo, confirmando la creencia de que habrá algunas abstenciones.

Se anuncia una reunión de senadores y diputados de la fracción Santa Cruz en casa de éste, el cual aspira á quitar algunas fuerzas al grupo del señor Alonso Martínez.

Los ministeriales aseguran que reina completa inteligencia entre los señores Posada Herrera y Cánovas, después de una larga entrevista que celebraron ayer, y previas diversas explicaciones obtenidas por aquel respecto á la actitud de varios grupos del Congreso y del Senado.

La «Gaceta» no publica nada de interés.

Han conferenciado el general Quesada y el señor Cánovas sobre asuntos de las Provincias Vascongadas que se dice están transigidos satisfactoriamente.

Los fueristas aplauden la fórmula propuesta por el señor Cánovas, basada en el pago de los suministros de pan á las fuerzas forales que mantienen las Provincias Vascongadas, considerándolas como guardia civil del territorio vasco.

Los primeros debates de las Cortes ofrecerán seguramente interés, y en ellos se deslindarán los campos. Se discutirán en los primeros días la dictadura, la interpretación del art. 11 de la Constitución y la conspiración abortada.

Un grupo de diputados de procedencia unionista propende á desligarse de la mayoría, recobrando la actitud independiente que ha inspirado el Marqués de la Vega Armijo.

Los diputados unionistas, según una lista que ha publicado el «Parlamento», pasan de 130.

La fracción Sagasta cuenta con 35 individuos, de quienes se cree que podrán entenderse con los unionistas de ambos matices y con los disidentes del señor Alonso Martínez si el Gobierno acentuase su política en sentido moderado.

El arzobispo de Granada ha sido autorizado para regresar á España mediante las explicaciones que ha dado al embajador español en el Vaticano.

El señor Casariego, ordenador de pagos de la escuadrilla del Cantábrico, al llegar á Santander, procedente de Santoña, ha sido preso.

El comandante Moscoso del regimiento de Saboya que está de guarnición en dicha plaza, ha sido enviado á Avila á recibir órdenes del Gobierno.

Al general Reyes se le destina á mandar la cuarta división del ejército de Castilla la Nueva.

Telégramas fechados ayer en la Habana anuncian un importante encuentro tenido por el ejército con una partida de insurrectos que ha sido completamente derrotada y preso el jefe Veguita.

«La Iberia» ha sido condenada á 30 días de suspensión por el Tribunal de imprenta. El Fiscal solo había pedido 15 días de pena. Mañana debe empezar á cumplir la condena.

El «Parlamento» insiste en asegurar que son manifiestos los deseos del señor Romero Robledo de abandonar la cartera de Gobernación y que si desiste de sus propósitos será en virtud de las instancias del señor Cánovas.

Dice también el mismo periódico no ser tan perfecta como creen los ministeriales la inteligencia entre el señor Posada Herrera y el señor Cánovas.

El Consejo de ministros presidido por S. M. se ha ocupado de los despachos recibidos de Cuba y de la política del gobierno relacionada con la apertura de las Cortes.

París 2.

El «Times» dice que los turcos entraron en Kruchevatz y la incendiaron.

Mañana el duque Decazes hará en la Cámara declaraciones de neutralidad.

En Constantinopla y en Belgrado se ha firmado el armisticio, aceptando puramente las condiciones de Rusia.

(«Imprenta.»)

Madrid 2 de noviembre.

La «Gaceta» no publica nada de importancia.

Las declaraciones del señor Sagasta coincidirán con el programa del Centro parlamentario, haciendo difícil la unión de ambas fracciones.

Un telégrama de la Habana de ayer refiere un encuentro habido entre nuestras tropas y una partida de insurrectos. Esta última sufrió una completa derrota teniendo gran número de muertos y heridos incluso el jefe Veguita y el cabecilla Morejon.

«La Iberia» ha sido condenada á 30 días de suspensión.

El Consejo de ministros que ha presidido S. M. el Rey ha durado dos horas. Después se han reunido los ministros en la secretaría de Ultramar.

Un comisionado del Gobierno para visitar la casa de imposición de la plazuela de la Cebada, el día que hizo la visita se informó de que se habían hecho imposiciones por valor de cuatro millones. En el ministerio de Fomento se instruye el oportuno expediente que pasará al Consejo de Estado.

En el pueblo de Esquivia, provincia de Toledo, los labradores realizaron sus cosechas imponiendo los productos en una casa de imposición de Madrid entregándose después á la holganza.

Calculase que asciende á cinco millones la disminución de los ingresos en la Caja de Ahorros á consecuencia de los créditos é intereses de las casas de imposición.

El sábado se abrirá el pago de una mensualidad al clero y á las clases pasivas.

El domingo regresó á Vitoria el general Quesada. «La Epoca» desmiente que don Alejandro de Castro, embajador de España en Portugal, haya llegado á Madrid.

París 2 de octubre.

Constantinopla 2.—La Puerta Otomana había consentido en el armisticio después de darle la garantía de que la Servia aceptaría. Habiendo aceptado esta, el armisticio se firmó anoche.

Se ha confirmado la noticia de haberse firmado el armisticio.

Los archivos de la embajada rusa, que estaban ya embarcados, han sido nuevamente instalados en dicha embajada.

El Emperador del Brasil ha partido para la Siria.

El ministro de Negocios extranjeros leerá mañana en la Cámara una declaración afirmando la neutralidad absoluta de Francia y expresando la esperanza de que se conservará la paz.

Bucharest.—Se han abierto las Cámaras. El mensaje no tiene nada que pueda producir inquietud.

(«Diario de Barcelona.»)

Crónica Local.

En uno de los anteriores números pusimos en conocimiento de nuestros lectores que las oficinas de la Administración-Depositaria de Hacienda se habían trasladado á la casa número 18 de la calle de Anuncivay, porque amenazan ruina los techos de las piezas que ocupaban en el espacioso edificio de la Aduana; y omitimos añadir entonces, por involuntario descuido, que también las oficinas de la Administración de Aduanas desocuparon sus departamentos, estableciéndose provisionalmente en la planta baja del Subgobierno civil, sin duda por ser general el mal estado á que ha reducido á dicho edificio una larga serie de años de completo y deplorable abandono.

Que la Administración-Depositaria de Hacienda, que nada tiene de común con el puerto y los muelles, resida en el interior de la Ciudad no ofrece inconveniente alguno, antes al contrario, es más cómodo para los que hayan de hacer en ella pagos, cobros ú otras diligencias; pero causará grandes molestias y no pocos perjuicios al Comercio que la Administración de Aduana, cuyas relaciones son todas con los buques y sus cargamentos, resida en la Ciudad; no tanto por la distancia que la separa del muelle, como por las fatigosas cuestas que es necesario subir y bajar siendo tan elevada la situación topográfica de Mahon.

Si hubiese de tardarse mucho (como es de temer) á reparar las averías que el tiempo y el descuido han causado en el edificio de la Aduana, nos atreveríamos á aconsejar que así como se ha habilitado en la ciudad una buena casa para la Administración de Hacienda, bastante céntrica, se habilitara también para la de Aduana un buen almacén en el muelle, donde los hay muy suficientes para ello: con lo cual hasta los mismos empleados se evitarían incomodidades que no puede menos de causarles el estar tan separados del punto de las operaciones de carga y descarga.

Abonanzado el tiempo en la tarde de ayer y á hora de itinerario emprendió su marcha para Palma el vapor-correo «Mahonés.»

En la tarde de hoy ha fondeado en este puerto el vapor-correo «Menorca» conduciendo la correspondencia pública y 22 pasajeros.

Dicho buque saldrá para Alcudia y Barcelona el lunes á hora de itinerario.

En el local que ocupa la sociedad Circo Industrial también dará en la noche de mañana función dramática y baile.

Mañana vuelve á ponerse en escena en nuestro coliseo, la ópera *Faust*.

Con el vapor-correo «Menorca» ha llegado á esta ciudad don Rafael Blasco, Juez de primera instancia de este partido y el comandante de Artillería señor Humberto Milagro, acompañado de su señora y dos hijas.

Para mediados del presente mes anuncian los señores Plandolit y Compañía la salida del puerto de Barcelona para el de la Habana del vapor trasatlántico español «María.»

Dice el «Diario de Barcelona» que en un periódico norte-americano ha visto anunciadas unas máquinas que no sabe si se han introducido en España, pero que de no conocerse aun entre nosotros es probable que lo sean muy en breve por la utilidad que ofrecen para las señoras y para las planchadoras. Se refiere á unas maquinillas para rizar la ropa cuyo precio, según la extensión de los rodillos que forman la parte principal del mecanismo, varía desde 3'75 duros á 5'25 duros cada una, precio al alcance de todas las fortunas.

Hoy en que las señoras hacen tanto uso del rizado en las ropas planchadas, fácilmente comprenderán nuestras lectoras las ventajas que puede proporcionarles la aludida maquinilla, con cuyo uso, sin embargo, solo la práctica puede decir hasta qué punto perjudica á la conservación de la ropa.

Parte comercial.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona en 2 de Noviembre 1876.

EFECTOS PUBLICOS.	Queda	
	dinero.	papel.
Titulos al portador del 3 p. S con-		
solidado interior.	11'85	11'87 1/2
Id. id. exterior, emi-		
sion 1867	12'20	12'35
Subvenciones.	20'59	20'75
Bonos.	56'65	56'85
Banco de Barcelona.	108'75	109'00
Ferro-carril de Barna. á Francia.	50'50	50'75
Ferro-carril de Tarragona Martorell y Barcelona.	72'00	72'50
Ferro-carril de Zarag. á Pamplona y Barcelona.	30'00	32'00
Ferro-carril de Barcelona á Zaragoza.	66'75	67'00
Ferro-carriles de Barcelona á Gerona.	00'00	00'00
Ferro-carril de Barcelona á Francia por Figueras.	54'00	54'50
Ferro-carril del Grao á Almansa y las de Almansa á Valencia y Tarragona.	25'50	25'65
Ferro-carril de Córdoba á Málaga.	17'00	18'00
Ferro-carril de Medina del Campo á Zamora y de Orense á Vigo.	9'25	9'50

CAMBIOS.

	dinero.	papel.
Londres 90 dias fecha.	48'65	
París 8 » vista.		5'06 1/2
Marsella. 8 » »		5'06 1/2
El 3 p S interior quedaba á las 10 y media de la mañana de ayer viernes á 11'92 1/2 dinero y 11'95 papel.		

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Carlos Borromeo, obispo y confesor.

CULTOS.

Córt eucarística.—Mañana estará de manifiesto S. D. M. en la iglesia parroquial despues de visperas y confirmacion y el lunes en el convento de las religiosas Concepcionistas de 5 á 7 de la tarde.

Corte de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Esperanza en Santa María.

En la iglesia Parroquial mañana á las 10 misa mayor con esplicación del S. Evangelio. Por la tarde á las 2 y 1/2 visperas, luego el S. Rosario y á las 3 y 1/2 el Ilmo Sr. Obispo administrará el Sacramento de la Confirmacion á niños y niñas.—Por este motivo la esposicion será de 5 á 7 como los otros dias.

En las Concepcionistas mañana á las 9 y 1/2 misa solemne con sermón votivo, en honor del Patriarca S. José.

En la ayuda-parroquia de la Concepcion, mañana despues de la misa de 9 hará el panegirico de Santa Rita el propio vicario. Por la tarde á las 3 continuará el piadoso ejercicio en sufragio de las almas del Purgatorio, lamentos y responsorio con armonium.

En S. Francisco continuará despues de Visperas el devoto Novenario de Animas.

En la ermita de Gracia igualmente á las 4 de la tarde.

Santo de mañana.

San Zacarías profeta y Santa Isabel, padres del Bautista.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Despachados el 4.

Para Alicante con tabaco Pailebot E. Unidos «Charles E. Warrison» cap. Mr. Jhon Smith, con 8 trips. y 2 pasajeros.

Para Alcudia y Barcelona vapor «Rápido» cap. D Sebastian Pons, con 21 trips. y efectos.

Entrados el 4.

De Sevilla en 18 dias Goleta «Rayo» pat. Gabriel Marsal, con 7 trips., habones y efectos.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 3.—5'50 t.

Mahon 4.—8'24 m.

Hoy debe llegar Martinez Campos á la Habana.

Témense nuevas complicaciones en Oriente.

Los turcos niéganse á evacuar á Servia.

Interior, 11,92.

Bonos, 57'20.

TEATRO.

FUNCION PARA HOY DOMINGO
5 DE NOVIEMBRE DE 1876.

5.º de Abono.

2.ª Serie.

Se pondrá en escena la ópera seria en 5 actos

FAUST.

VAPOR-CORREO MENORCA. PARA ALCUDIA Y BARCELONA

Saldrá el Lunes 6 de Noviembre á las 8 de la mañana al mando de su capitan D. A. Victory. Admite carga á medio flete; y pasajeros á 3 duros en primera cámara; 2 duros en segunda; y 1 sobre cubierta. Se despacha en la administracion de los vapores-correos, calle de la Infanta.